

Grandes excursiones en autocar
Día 4, a POBLET y SANTES CREUS
Día 7, a MONTSERRAT

Salidas 7 mañana. Informes: El Turismo, P.ª Sepúlveda, 185. T. 33326, autocars de alquiler.

10-12 oct. Font Romeu Mont Lluís
 S. Martí de Canigó en auto. Salida 3 tarde. Via Layetana, 4, entresuelo, 2.ª (de 7 a 8 tarde).

VERNET-CANIGO-FONT ROMEU
 Mont Lluís en auto, 10-12 octubre. Salida 3 tarde. Via Layetana, 4, entresuelo, 2.ª de 7 a 8 tarde.

L'OCELL DE FOC
 Dissabte, 3 d'octubre, nit, 10 1/2
BALL DE GALA «EUREKA»
 Jardí i Emporium Orchestras.

DEMA PASSAT
 Surt l'excursió extraordinaria de VIATGES CATALONIA. Rbla. del Centre, 37, per a visitar PARIS EXPOSICIO COLONIAL i SALO AUTO-MOBIL.

A S'AGARO PER TOSSA
 EN PULLMAN, DIUMENGE VINENT
 VIATGES CATALONIA. Rbla. del CENTRE, 37.

INFORMACIÓN REGIONAL

TORTOSA

Bajo la presidencia del alcalde, señor Benet, tenientes de alcalde señores Tudó, Franquet, Fornos, Huetto y el concejal señor Vinaixa, han dado comienzo las oposiciones para empleados municipales, las cuales durarán tres días, para alcanzar las 20 plazas vacantes se han presentado cuarenta y nuevo opositores.

—El eclipse de luna del pasado sábado fue presenciado en esta ciudad por el vecindario desde distintos puntos de la población. Observando el fenómeno con unos prismáticos de regular potencia, se distinguían los relieves en la sombra a la Tierra proyectada a la superficie de la luna.

—Los sermones del novenario de Santa Teresa de Jesús han sido confiado al Rdo. P. Ludovico, carmelita descalzo.

—Aprovechando la estancia en esta ciudad del ministro de Instrucción pública será inaugurada el día 5 oficialmente por el señor Domingo, la estación local Radio Tortosa E. A. J. II.

—Don Emilio Arasa Pegueroles, de 33 años de edad, vecino de Roquetas, que fué a presenciar un partido de fútbol a San Carlos de la Rápita, sintióse repentinamente enfermo, falleciendo de un ataque cardíaco al llegar a su domicilio.

—Como final de las fiestas celebradas en la calle de Pedrell, los vecinos de ésta obsequiaron a los concurrentes del comedor de los pobres con una espléndida comida servida por las señoritas de la barriada y amenizada por la Orquesta Pro-Cultura.—Corresponsal.

SANTA BARBARA

De verdadera desgracia comarcal puede calificarse la extrema sequía que padecemos en toda la comarca que ha sido causa de la pérdida de las cosechas especialmente de la del aceite valorada en muchísimas miles de pesetas.

Esta catástrofe producida por la sequía que traerá la miseria en infinidad de hogares aleccionará a nuestros sufridos agricultores para aunar sus voluntades y a los pueblos todos de la comarca para solidarizarse con la más comprometida unión a fin de poder resolver el capital y trascendentalísimo problema de los grandes riegos comarcales, recabando la ayuda del Gobierno para la construcción de un gran canal que, tomando las aguas directamente del Ebro, por medio de una presa normal en Flix permitiera regar la extensísima zona oliverera comarcal de terrenos fertilísimos, aptos además para toda clase de cultivos, cuyo canal haría el milagro de que una porción de pueblos condenados hoy a la miseria por la sequía pudieran vivir en la abundancia.

Después de terminar su veraneo en Ametlla de Mar, ha regresado a Mianes el factor re dicho apadero don José Panisello Andreu y su apreciada familia.

Hemos tenido el gusto de saludar de paso para Caspe al opulento propietario valenciano don Ismael Cartañá Coscollano.

Ha regresado de Tortosa el director de la Academia de Enseñanza de San José.

—La pasada semana fueron invitados por el conocido propietario don José Bretó Martí para visitar su hermosa finca del barranco de Lledó, el delegado de la Biblioteca Popular y el propietario don José Monllau Cid, habiendo sido muy obsequiados por el señor Bretó.

—Los habitantes de los poblados de Vinallop y Mianes se hallan satisfechos de las medidas tomadas por la autoridad prohibiendo el cultivo del arroz en dichos lugares en la cosecha pasada por motivos de higiene y salubridad pública, pues debido a tales medidas se han visto este año libres de la invasión de cénifas (mosquitos anofeles) que en años anteriores azotaba aquellas partidas propagando las fiebres palúdicas e intermitentes, por haber desaparecido las aguas estancadas.

—La muerte del ingeniero tortosino don Juan Pla Córdoba, ocurrida en Tortosa el martes de la pasada semana ha causado hondo sentimiento en esta villa, en donde era muy conocido y apreciado por ser el autor del proyecto de riegos por elevación de aguas del Ebro con destino a regar nuestra feracísima zona de terrenos de olivar. — C.

RUBI

Se están terminando los trabajos de la recolección de la uva, que este año ha sido muy abundante, pero de bastante graduación, pues en varios sitios el pedrisco y la sequía han causado bastante daño; la mayoría de aparceros, no han llevado las partes de los frutos a sus propietarios, con la consiguiente protesta de éstos, pero, no hubo ningún incidente desagradable, transcurriendo los trabajos con el más perfecto orden.

Al pasar una moto, por la calle de Barcelona, conducida por don Rafael Sala de esta villa, tuvo la desgracia de chocar con un carro que salía de una bocacalle. El choque fué bastante violento, quedando el desgraciado motorista debajo de la caballería, siendo auxiliado por varios vecinos, que lo trasladaron a una vecina casa donde fué asistido por el Dr. Fornés, que le apreció varias heridas no de gravedad, siendo conducido después a su casa. Le deseamos un pronto y total restablecimiento.

Se han inaugurado los cursos escolares renovándose varios profesores: han tomado posesión en las Escuelas Ribas, en el grado elemental don José Cozcolluela, y en el grado superior don José M. Bossa. En la Escuela Nacional de la calle Llobateras ha sido nombrado don José Murtra, y en la Nacional de la calle San Pedro, los esposos don Bartolomé Grimalt y doña Vicenta Sancho. En la calle de Pi y Margall también se ha inaugurado otra Escuela Nacional y, en e llocal que ocupaban los sindicatos libres; el Ayuntamiento ha acordado construir otra escuela en los terrenos de su propiedad de la calle Gimbernát, con un presupuesto de 40.500 pesetas.

Seguen los espidos de obreros en la fábrica Bertrand, cuya fábrica había sido una de las más importantes de la población, y ahora se teme que quede totalmente parada.

Hay gran excitación entre los vecinos, por el acuerdo del Ayuntamiento, de cambiar el nombre de varias calles que llevan el de santos, dándose diez días para protestar de dicho acuerdo, con lo cual los vecinos recogieron firmas; y, ahora el Ayuntamiento exige que todos los vecinos que quieren protestar se presenten en las Casas Consistoriales con la cédula personal. Según se nos dice, por estos motivos se cursará una protesta al Gobierno Civil.—Mar-sal.

OLOT

El Ayuntamiento de esta ciudad, a propuesta de su Comisión central, ha acordado proceder al cambio de nombres de las siguientes calles y plazas por los que a continuación se citan: Mayor por Francisco Maciá, San Rafael por Primero de Mayo, Carmen por Salvador Seguí (a) Noidel Sucre, plaza del Palau por Juan deU, Ronda de San Bernardo por Ronda de los Remensas, Gerona por Francisco Pi Margall, San Mauricio por Once de Septiembre, Hospicio por Prat de la Riba, plaza Vayreda por Francisco Vayreda, Ridaura por Estarch y Piqué, Casal María por De los Bolós, Padre Roca por José María de Garganta, Nueva por Pintor Galvey, Superior por Padre Antonio Soler, Alfonso V por Germá, José Berga por Avi Berga, Balmes por Berga y Boada, y San Ferreol por Catorce de Abril.

—Con un tiempo espléndido se ha celebrado el tradicional «aplec» de San Cosme, al que han acudido numerosas familias olotenses.

—También ha tenido efecto la fiesta mayor del pueblo de las Planas, en honor de la Santa Espina.

—El reputado médico de esta ciudad don Salvador Sala ha dado la primera de las conferencias organizadas por el Patronato de la Inmaculada y San Antonio en el Casal Mariano, sobre el tema: «La tuberculosis y emdios de prevenirla».

—El vocal de la junta administrativa del Hospital de San Jaime, don Ramón Buch, ha presentado la dimisión de su cargo, la cual ha sido aceptada por el Ayuntamiento.

—La propia corporación municipal ha jubilado al auxiliar de la oficina de Fomento, don José Aykts Saltó, padre del diputado a Cortes por la circunscripción de Gerona don José Ayats Surribas.

—Con motivo de la fiesta mayor de Pueblo Nuevo (Barcelona), ha dado varias audiciones de sardanas en dicha barriada la orquesta «La Principal Olotina».—C.

ESPARRAGUERA

En e llocal de «La Siempreviva» se ha celebrado un acto de propaganda cooperativista tomando parte distinguidos oradores. Parece que van muy adelantados los trabajos para el establecimiento en esta villa de una importante cooperativa de consumo.

—Movimiento de la cursal de la Caja de Pensiones y Ahorros desde el 21 al 27 del actual: imposiciones a libretas de ahorro 11.427 pesetas; idem a cuentas de ahorro, 1.200; reintegros a petición de cuatro interesados, 676; saldo a favor de imposiciones 11.591. Nuevos imponentes, 11.

—Puede darse por terminada la vendimia que dará por resultado un vino de muy buena calidad.

—Dando por finido el verano la mayoría de nuestros forasteros van regresando a sus hogares. Deseamos vivamente que su estancia entre nosotros les haya sido grata y satisfactoria.

—La agrupación de aficionados de la sociedad La Estrella ha puesto en escena el drama de Apéles Mestrés «Niud'aligues» y el cuadro de costumbres «La Feta gallinaire», conquistando muchos aplausos.

—Nota del mercado: Almendras clase mollar a 140; Desmayo, a 90; Comun, a 75 pesetas los 100 kilos. Vinos alrededor de tres pesetas grado y carga de 121 litros. Aceites a 56 duros, con tendencia al alza.

—Las paredes que impiden el paso de la nueva travesía (carretera real) continúan firmes en sus puestos, siendo ya objeto de chacita su tardanza en lograr su derribo para bien del tránsito rodado y seguridad de los peatones dentro de la villa. ¿Es que nuestro Ayuntamiento no se preocupa o ne le interesa tan vital mejora?

—Se nota bastante crisis en el ramo de construcción.—C.

CALDAS DE MALAVELLA

Han sido creadas provisionalmente, tres nuevas escuelas nacionales, una de niños, una de niñas y otra de párvulos, que es de esperar funcionarán muy pronto. En breve se creará otra mixta en el agregado de Franciach y probablemente otra de igual clase en el agregado de Santa Ceclina.

—Con un día sumamente fresco, a causa del airecillo de tramontana que soplabá, se celebró el tradicional aplec de San Mauricio, en la ermita dedicada al culto de dicho santo, que se halla a unos tres kilómetros de la población, acudiendo inmenso gentío de toda la comarca, como en años anteriores.

A las ocho y media se celebró una misa y a las diez oficio solemne, con orquesta. Diéronse aduaciones, de sardanas mañana y tarde por la acreditada cobla La Lira, de San Celoni.

Por la noche continuó la fiesta en la población, dándose lucidos bailes en las sociedades Agrupación Caldense y Casino. —El primer equipo del club de fútbol U. S. «Caldas batió últimamente al Cassá de la Selva, en el campo de ésta, por tres goals a cero.—Corresponsal.

NOTAS MARITIMAS

Movimiento del Puerto

Día 30.

ENTRADOS

Vapor «Rey Jaime II», de Mahón, con 104 pasajeros y carga general; motonave «Ciudad de Mahón», de Ibiza, con 40 pasajeros y carga general; pallebot «Arnaldo Oliver», de Palma, con carga general; vapor «Elcano», de Constanza, con petróleo; vapor italiano «Dulio», de Génova, con 32 pasajeros y carga general; vapor italiano «Conte Rosso, de Buenos Aires y escalas, con 96 pasajeros para este puerto y 456 de tránsito; velero «Cala Castells», de Castellón, con carga general; velero «Emili», de Torrevieja, con 230 toneladas de sal y conservas; vapor alemán «Coblentz», de Manila y escalas, con 13 pasajeros y 32 de tránsito.

DESPACHADOS

Motonave «Ciudad de Palma» para Palma, con pasaje y carga general; vapor italiano «Dulio», con pasaje y carga para Buenos Aires; vapor italiano «Conte Rosso», con pasaje y carga general para Génova; vapor noruego «Pan», en lastre, para Marsella; pallebot «Trinidad», con efectos para Alicante; pallebot «Comercio», para San Feliu de Guixols, con carga general; vapor «Rey Jaime II», para Mahón, con carga general; vapo alemán «Heidelberg», en lastre para El Havre; laúd «Virgen del Remedio», en lastre para Vinaroz; vapor «Canalejas», con carga general para Cartagena; vapor «Isla de Gran Canaria», con carga general para Las Palmas; vapor «Río Navia» para Bilbao, con carga diversa; pallebot «Montjoy», con efectos para Cartagena; laúd «Teresa», con nadoquines para Valencia; vapor «Virgen de Africa», con carga general para Castellón.

Vigia marítimo del Castillo de Montjuich

Día 30.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS:

Al orto viento al SO., círculo con nubes y calma; a las doce del día sigue el tiempo del mismo modo, y al ocaso continúa el tiempo en iguales términos marejada del SO.

MOVIMIENTO DE BUQUES AL ANOCHECER:

Demoran al E. una corbeta, una goleta y un bergantín goleta que barloventean. Por el S. una balandra y un pallebot que pasan a poniente y una polcra goleta que pasa a levante; y al SO. un pallebo ty un bergantín goleta que vienen en popa; de vela latina cuatrofaluchos por variado rumbo y dos para este puerto.

DISTANCIA NAVEGADA POR LOS BUQUES QU EHAN SALIDO HOY.—Fuera de horizonte se hallan los vapores:

El «Freixas II» para poniente, de don Enrique Freixas; el «Virgen de Africa» para Vinaroz, de don P. Garcías Seguí; los correos el «Rey Jaime II» para Mahón; el «Ciudad de Palma» para Palma; los correos italianos el «Dulio» para Buenos Aires, de la Compañía Italia América; y el «Conte Rosso» para Génova, de la Compañía Iberia América; los alemanes el «Neapel» para levante y el «Coblentz» para Hamburgo, de los señores Baquera, Kusche y Martín, y el «Heidelberg» para dicho punto, de don Ricardo Torrabadella; e lespañol «Mar Caribe» para poniente, de los señores Regato y Fontbona.

NOTAS DE CARGA

Conduciendo 2.000 toneladas de petróleo llegó de Constanza el vapor «Elcano».

—Directo de Mahón recaló el vapor «Rey Jaime II» conduciendo 104 pasajeros y 19 toneladas de carga general consistente en huevos, aves, conejos, queso, manteca y otros varios.

—A la hora de costumbre llegó la motonave «Ciudad de Mahón» procedente de Ibiza con 40 pasajeros y carga entre ella pescado fresco, aves y conejos, almendrán, géneros de punto 29 cerdos, embutidos y otros efectos.

—Procedente de Palma también llegó ayer la motonave «Ciudad de Palma» conduciendo 155 pasajeros, la valija y carga general consistente en almendrán, boniatos, pescado fresco, huevos, aves y conejos y 54 cerdos. Dicho buque regresó por la noche al puerto de procedencia.

TRASATLANTICOS QUE TIENEN ANUNCIADA SU PROBABLE LLEGADA PARA EL ACTUAL MES

Días 2 «Colombo», de Valparaíso; 3, «Mendoza», de Buenos Aires; 10 «Conte Rosso», de Génova; 10 «Saubreker» para Filipinas; 12, «J. S. Elcano», de Colón; 14 «Giulio Cesare», de Buenos Aires; 15 «Cabo San Antonio», de Buenos Aires; 16 «Colombo», de Génova; 20 «Argentina», de Buenos Aires; 21 «Florida», de Buenos Aires; 22 «Conte Verde», de Buenos Aires; 23 «M. de Comillas», de Habana; 23 «Giulio Cesare», de Génova; 27 «Fulda», de Filipinas, y 28 «Virgilio» de Valparaíso.

Gobierno de la Generalidad de Cataluña

SERVICIO METEOROLOGICO DE CATALUÑA

Situación general atmosférica de Europa a las siete horas del día 30 de septiembre.

Las bajas presiones del Atlántico norte avanzan hacia Escocia y producen tiempos lluviosos con vientos fuertes del Sur en todas las Islas Británicas y costas de Noruega.

Un mínimo relativo situado en Marruecos da lugar a lluvias y tempestades en Andalucía y Norte de Africa y mucha nubosidad en la Península Ibérica.

En la Europa Central persiste el regimen anticiclónico con cielo nuboso y nebuloso y algunos chubascos.

En general domina hoy en todo el Oeste de Europa tiempo húmedo con abundantes nubes y temperaturas suaves. . . .

Estado del tiempo en Cataluña a las ocho horas:

La nebulosidad es casi general en Cataluña, pues únicamente el cielo está sereno en la Comarca del Pallars. Los vientos son flojos y las temperaturas han experimentado un ligero aumento; la máxima de ayer fué de 30 grados en Tremp, y la mínima de hoy de 4 grados en el lago NEstangento.

Caudal del Segre en Camarasa, 43 metros cúbicos por segundo.

Caudal del Noguera en Tremp, 11 metros cúbicos por segundo.

Comandancia de Marina

PRORROGA DE UN PLAZO.—Por la Dirección General de Navegación y Pesca, se ha accedido a los deseos de las entidades marítimas que han solicitado se prorrogue hasta el 31 de diciembre próximo el plazo concedido para contestar al cuestionario sobre protección a la marina mercante con fecha primero de marzo pasado circuló el disuelto instituto de protección a la marina mercante.

LLAMAMIENTOS.—Por la Comandancia de Marina de esta provincia se llama a los individuos Tomás Abiol Rajous, Bautista Miralles Juan, Manuel Alsina, Pablo Aguiló Pascual e Hilario Noguero Escardó, para un asunto que les interesa.

LOS VALORES DE NAVEGACION DINAMARQUESES.—La última semana constituyó un periodo verdaderamente depresivo para la bolsa de Copenhague en donde las cotizaciones descendieron a unas cifras que en aquella bolsa no se habían registrado después de treinta años.

Algunos valores especialmente los de las compañías de navegación perdieron el cincuenta por ciento.

La baja ha sido provocada en gran parte por el paro frozoso que es casi completo a que se ven reñcidas las compañías de navegación debido a la crisis económica mundial.

ITALIA IMPLANTA UNA SOBRETASA SOBRE SUS IMPORTACIONES.—Segun un despacho de Roma anuncia que el Gobierno italiano, con el fin de encontrar los recursos necesarios para el equilibrio de un presupuesto, acaba de implantar una sobretasa aduanera sobre las mercancías importadas en las que no exista trato de favor. Esta sobretasa se elevará a un 15 por ciento «ad valorem» excepto para los combustibles minerales para los cuales se aplicará un 10 por ciento.

El Gobierno ha declarado que no se han alterado los tratados asimismo como los acuerdos aduaneros de carácter internacional.

Por razones de conveniencia económica se han exceptuado de la nueva tasa los cereales, los graos oleícolas, los animales, los vegetales para uso de la industria las piedras, las grasas químicas, los metales preciosos, las monedas, los trapos los desperdicios de lana y los buques mercantes.

La actividad del Stock Exchange parece ser que se extiende a otros sectores de al industria nacional.

Los armadores se muestran optimistas, basándose en la esperanza de que la depreciación de la libra servirá de estímulo al comercio mundial.

También las compañías marítimas estudian el problema de los fletes desde el punto de vista del nuevo cuadro de mejora de las divisas extranjeras. En el fondo existe un reajuste que habrá de acometerse y ello implica cierta prosperidad que irá acentuándose hacia la industria marítima inglesa. En 1925 cuando el valor de la libra traducida en dólares era aproximadamente equivalente al que tiene en la actualidad, los ingresos de las compañías inglesas se elevaban a 133 millones de libras, cifra que sólo fué superada en 1927 que fué de 140 millones. En 1930 esa cifra disminuyó a 100 millones.

Comunicaciones radiotelegráficas

Servicio especial de LA VAGUARDIA
 Entre los vapores que pasaje trasatlánticos españoles y las estaciones marítimas tendrán durante el día de hoy radiocomunicación los siguientes:

Vapor «Cabo Palos», con la estación de Las Palmas.

Vapor «Juan Sebastián Elcano», con la de Ensenada, Puerto Rico.

Vapor «Marques de Comillas», llegado a Habana.

Vapor «Argentina», con la de Pacheco Radio (Buenos Aires).

Vapor «Habana», llegado a Habana.

Vapor «Magallanes», con la de Las Palmas.

También pueden enviarse radiotelegramas vía «Madrid Transradio» directa y diariamente a los siguiente buques:

«Juan Sebastián Elcano», «Argentina», «Marqués de Comillas», «Habana», «Magallanes».

Movimiento de buques en los puertos nacionales

Servicio especial de LA VANGUARDIA

FERROL, 30.
 Llegaron: Vapor Cabo la Plata, de Coruña; velero San Antonio, de Santander.

Salieron: Vapores Cabo Cervera, para Barcelona; Saturno, para Gijón; Cementos Rezo-la, para Pravia.

GIJON, 30.
 Entradas: Carmen, de Santander; Amada, de Foz; Rosita, de Viavélez; San Juan de Dios, de Navia; Liborno, de Santoña; Brandesk, de Buenos Aires; Iciar, de Noya; Escolano, de Vigo.

Salidas: Gaviota y Llodio, para Bilbao; Conde de Subiria, para Valencia; Bilbaino, para Coruña; Juan Artaza, para Pasajes.

AVILES, 30.
 Entradas: Plencia y Lekeitarra, de Pasajes; Río Miera, de Freymington; Iturri Ripa, de Bilbao; Recalde, de Gijón.

Salidas: Caruso, para Pasajes; Vito, para Bilbao; Ramón, para Málaga.

BILBAO, 30.
 Entrados: Lola, Gerlinger, Cabo Ortegá, Sorren, Víctor, Cordejuela, Mar Rojo, Tomín y Viking.

Salidos: Gijón, Jaime, Girona, Sama, Allér y Río Besaya.

ALMERIA, 30.
 Entradas: Vapores inglés Castillan, de Barcelona; holandés Jonge Jacobus, de Rotterdam; alemán Atlas, de Cartagena; María, de Aguilas.

Salidas: María, para Algeciras; Jorge Jacobus, para Barcelona; danés Ritta, para Hamburgo; noruego Otto Sirding, para Southampton; Monte Toro, para Melilla; pallebot San José, para Málaga.

TARRAGONA, 30.
 Entrados: Delfín, de Palma; Cabo Roche, de Valencia; Ciscar, de Hull; Tritón, de Barcelona.

Salidos: Ciscar, para Hamburgo; Levante, para Castellón; Cabo Blanco, para Marsella; Tritón, para Amsterdam.